



Freiheit für die Westsahara e.V.

**ContiTech Conveying Solutions**  
**Hannes Friederichsen**  
**Executive Vice President**  
**Head of ContiTech Conveying Solutions**  
**(per mail)**

**Freiheit für die Westsahara e.V.**  
**c/o Gunther Hilliges**  
**In der Poggenkuhle 37**  
**28357 Bremen**

- Vorstand -

Tel: +49 (0)157-84 89 39 24  
Email: freie\_westsahara@posteo.de  
web: www.freie-westsahara.eu

Bremen, 16.03.2020

**Offener Brief:**

**Wartungsvertrag Förderband in der besetzten Westsahara**

Sehr geehrter Herr Friederichsen,

ich schreibe Ihnen im Namen der unten genannten Organisationen sowie meines Vereins Freiheit für die Westsahara e.V., um Sie aufzufordern, das Auslaufen des Wartungsvertrags Ihrer Firma mit der staatlichen marokkanischen Phosphatgesellschaft Office Chérifien des Phosphates (OCP Group) zum 20.06.2020 zum Anlass zu nehmen, Ihre Geschäftstätigkeiten auf Marokko selbst zu beschränken und das Gebiet der besetzten Westsahara auszuschließen.

Wir appellieren an Sie, **keine** Verträge über zukünftige Wartungsarbeiten des Förderbandes, mit dem die OCP Group Phosphatgestein aus der Bou Craa-Mine bis zur Küste befördert, abzuschließen. Die Mine und das Förderband befinden sich ausschließlich auf dem Territorium der besetzten Westsahara.

Die Westsahara ist Afrikas letzte Kolonie und wird daher von der UN seit 1963 als Hoheitsgebiet ohne Selbstregierung geführt. Seit dem Rückzug Spaniens 1975 stehen große Teile der Westsahara unter marokkanischer Besetzung. Die Annexion des Territoriums durch Marokko ist von keinem Staat der Welt anerkannt. Andererseits bestätigten der Internationale Gerichtshof sowie unzählige UN-Resolutionen das Recht der Sahrauis auf Selbstbestimmung.

Vorstand:  
Tanja Brodtmann (Vorsitzende)  
Regina Dietzold  
Constanze Erler (Schatzmeisterin)  
Gunther Hilliges, Senatsrat a.D.  
(stellv. Vorsitzender)  
Dr. Wolf-Dieter Seiwert  
Dr. Judit Tavakoli

Vereinsregistereintrag:  
VR 7695 HB

Deutsche Skatbank  
IBAN: DE55830654080004847601  
BIC: GENODEF1SLR



Freiheit für die Westsahara e.V.

Ein wesentlicher Aspekt des von der UN Charta und beiden Menschenrechtspakten garantierten Selbstbestimmungsrechtes ist die uneingeschränkte Hoheit eines Staates bzw. Volkes über seine natürlichen Ressourcen. Dies gilt insbesondere auch für besetzte Gebiete. Marokko hat als Besatzungsmacht keinerlei Verfügungsgewalt über die Ressourcen der Westsahara.

Voraussetzung für die Rechtmäßigkeit jedweder wirtschaftlichen Aktivität in der besetzten Westsahara wäre, dass das sahraische Volk davon profitiert **und** dass es bzw. seine einzige bei der UN anerkannte Vertretung, Frente POLISARIO, ihre Zustimmung darüber erteilt.

Die Frente Polisario hat ihren Verträgen mit der OCP Group nicht zugestimmt.

Auch die jüngsten Urteile des Europäischen Gerichtshofs zu Abkommen der EU mit Marokko halten für den Rechtsrahmen der EU fest, dass die besetzten Gebiete der Westsahara nicht zu Marokko gehören.

Wir appellieren an Sie als deutsches Unternehmen, ihrer unternehmerischen Verantwortung nachzukommen und nicht die völkerrechtswidrige Besetzung von Teilen der Westsahara durch Marokko wirtschaftlich zu unterstützen.

Wir verbleiben mit freundlichen Grüßen,

Tanja Brodtmann  
-Vorsitzende-

**Dieses Schreiben wird unterstützt von:**

- Aktionsgemeinschaft Solidarische Welt e.V.
- Dachverband der Kritischen Aktionärinnen und Aktionäre e.V.
- European Association of Lawyers for Democracy and World Human Rights (ELDH)
- medico international
- terre des hommes, Deutschland
- Western Sahara Resource Watch Germany
- Zentrum für Europäische und Orientalische Kultur e.V.

Kuratorium: Prof. Dr. Manfred O. Hinz (Sprecher), Alfred Berger, Herbert Brückner, Sevim Dagdelen, Bernd Eichner, Dr. Ingunde Fühlau, Dr. Kambiz Ghawami, Frank Heinrich, Gunther Hilliges, Gyde Jensen, Margot Keßler, Katja Keul, Markus Meckel, Dr. Henrike Müller, Norbert Neuser, Prof. Dr. Werner Ruf, Dr. h.c. Herbert Schmalstieg, Dr. Joachim Schuster, Prof. Dr. Dieter Senghaas, Barbara Simons, Kerstin Tack.

Schirmherrschaft: Antje Grotheer – Vize-Präsidentin der Bremischen Bürgerschaft

2012-2019: Christian Weber - Präsident der Bremischen Bürgerschaft (†)

Freiheit für die Westsahara e.V.

c/o Gunther Hilliges

In der Poggenkuhle 37

28357 Bremen

- Vorstand -

Tel: +49 (0)157-84 89 39 24

Email: freie\_westsahara@posteo.de

web: www.freie-westsahara.eu

Vorstand:

Tanja Brodtmann (Vorsitzende)

Regina Dietzold

Constanze Erler (Schatzmeisterin)

Gunther Hilliges, Senatsrat a.D.

(stellv. Vorsitzender)

Dr. Wolf-Dieter Seiwert

Dr. Judit Tavakoli

Vereinsregistereintrag:

VR 7695 HB

Deutsche Skatbank

IBAN: DE55830654080004847601

BIC: GENODEF1SLR